

Presidente de la CPC fue convocado a La Moneda:

Mewes concreta su cita con el Presidente, en medio de las negociaciones por el pacto fiscal

Seguridad, reforma tributaria y el rol privado fueron los tópicos de la reunión bilateral entre el mandatario y el líder empresarial.

JOAQUÍN AGUILERA

Cerca de una hora duró ayer el encuentro privado entre el Presidente de la República, Gabriel Boric, y el titular de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Ricardo Mewes.

Desde que asumió, en diciembre pasado, Mewes no había tenido encuentros bilaterales con el mandatario. El punto de inflexión se marcó el 16 de mayo, nueve días después de la derrota del oficialismo en las elecciones para el Consejo Constitucional.

Fue en el desayuno anual organizado por la Cámara Chilena de la Construcción cuando el propio jefe de Estado habría convocado a Mewes a una cita privada en el Palacio de La Moneda.

El contexto es el interés del Ejecutivo por destrabar el denominado "pacto fiscal", que permitiría avanzar con su reforma tributaria. El lunes, Mewes y todo el comité ejecutivo de la CPC se habían reunido con el ministro de Hacienda, Mario Marcel, en el mismo marco.

Como parte de su estrategia, el Gobierno busca acuerdos con el empresario como una etapa previa al envío de un proyecto de ley, con la esperanza de

que tenga una mejor acogida en la oposición. Pero parlamentarios de Chile Vamos y Republicanos han mostrado reparos a la premisa del Ejecutivo.

Confianzas

"Fue una cita cordial", describió Ricardo Mewes. Demandas que interesan a la CPC, como eliminar de la reforma tributaria ideas como el impuesto al patrimonio o introducir una mayor base de contribuyentes en Chile, no estuvieron sobre la mesa.

"Hablamos mucho en términos de ir generando la confianza necesaria entre el empresariado y el Gobierno. No hablamos ningún tema en específico. Sí, obviamente, hablamos en general de la reforma tributaria y, a juicio del Presidente, lo importante que es para él que se avance en ese sentido".

El tema más recurrente en el encuentro habría sido la necesidad de construir confianza hacia el rol del sector privado. Además, se reforzaron los énfasis ya planteados en el mismo debate tributario: la importancia de recuperar los niveles de inversión y mejorar las cifras de crecimiento económico, para financiar



Ricardo Mewes, líder de la CPC, no había tenido reuniones bilaterales de carácter formal con el Presidente Gabriel Boric.

demandas sociales.

"Le manifestamos cuál era nuestra preocupación en materia de la necesidad de que Chile crezca, ojalá entre un 3% y 4%, para que realmente puedan generarse espacios de contratación, de

generación de oportunidades, de generación de empleo, que es lo que hoy día Chile necesita", detalló Mewes. Este énfasis también se planteó durante la discusión tributaria. Si bien en el empresario reconocen que no es una meta de

corto plazo, creen que es la cifra que debe fijarse como objetivo en la planificación de políticas públicas.

Durante la conversación se habrían abordado también temas como la seguridad ciudadana, la violencia en la Región de La Araucanía y el escenario internacional, con su consiguiente impacto en la economía chilena.

Reuniones con pymes

En materia tributaria, el empresariado se comprometió a presentar el contenido de sus sugerencias a la hoja de ruta que planteó el ministro de Hacienda, en un plazo aproximado de entre 15 y 20 días. Mientras tanto, la agenda del Ejecutivo sigue su curso.

Ayer, Hacienda convocó a la segunda de las reuniones en torno al denominado pacto fiscal. El viernes, a las 14 horas, en el piso 12 de Teatinos 120, fueron invitados gremios de la micro, pequeña y mediana empresa.

Entre las agrupaciones convocadas se cuentan Unapyme, ProPyme y Conupia. Además, también se invitó a tres entidades que han tenido desencuentros previos con el Gobierno en materias como la reciente alza del salario mínimo: la Multigremial de Emprendedores, la Asociación de Emprendedores de Chile y Conapyme.